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On line PagineUisp numero 7, con notizie e 
aggiornamenti 
 
Il nuovo numero di Pagine Uisp raccoglie informazioni e scadenze utili alla gestione di associazioni e 
società sportive e presenta le convenzioni Uisp 

È on line il numero 7 di PagineUisp, la newsletter mensile dell’Uisp rivolta alle associazioni e società 
sportive del territorio, ai dirigenti e volontari dello sportpertutti Uisp. Come ogni mese una rassegna delle 
novità in ambito fiscale, legale e di convenzioni promosse dall’Uisp. 

Tiziano Pesce, Uisp: "Grazie azzurri e che sia l'inizio di una rinnovata attenzione a tutto lo sport di 
base" 
Sergio Mattarella e il premier Draghi hanno sottolineato il valore sociale dello sport, uno dei caposaldi 
della ripresa. Concetto che Tiziano Pesce, presidente Uisp, aveva già espresso intervenendo al Consiglio 
nazionale del Coni: ”Europei e Giochi Olimpici sono eventi importanti ai quali anche la promozione 
sportiva guarda con attenzione. In questa delicata fase siamo impegnati nel chiedere l’armonizzazione 
della riforma dello sport e quella del terzo settore. Siamo preoccupati della evidente disparità di 
trattamento della promozione sportiva e della condizione di inferiorità e subalternità con la quale viene 
considerata nel sistema sportivo. Nonostante i riconoscimenti sull’importanza del valore sociale dello sport 
per tutti. E' positiva l'istituzione di un tavolo di lavoro con la Giunta nazionale Coni, sul rapporto tra 
Federazioni ed Enti di promozione sportiva”. GUARDA IL VIDEO CON L'INTERVENTO DI 
TIZIANO PESCE 

 
Registro CONI: proroga valutazione requisiti per il mantenimento dell’iscrizione delle ASD e SSD 
Il Consiglio Nazionale del CON ha di fatto prorogato al 31 dicembre 2021 la “Valutazione delle attività 
sportive, didattiche e/o formative svolte dalle associazioni e società sportive dilettantistiche affiliate agli 
Organismi sportivi ed iscritte al Registro nazionale CONI“. Una delibera attesa ed auspicata in ragione 
delle restrizioni imputabili al Covid e che ci ricorda che gli inserimenti nella piattaforma CONI delle 
attività sportive, didattiche e formative devono avvenire sempre nel rispetto delle modalità e tempistiche 
stabilite dal Regolamento di funzionamento del Registro CONI 

 
Dipartimento per lo Sport, aggiornate le FAQ Covid-19 al 24 giugno 2021 
Sulla base delle disposizioni del Decreto-Legge 18 maggio 2021, n. 65, il Dipartimento per lo Sport ha 
aggiornato sul proprio sito la pagina in cui risponde alle domande più frequenti rivolte dal mondo 
sportivo successivamente alla pubblicazione dei testi legislativi inerenti le misure di contenimento del 
Covid-19 

 
Essere "trasparenti": gli adempimenti obbligatori per le associazioni e società senza scopo di lucro 
L’esigenza di trasparenza da parte delle organizzazioni senza scopo di lucro è sempre stata fortemente 
avvertita, forse prima dall’Agenzia delle Entrate che dalla normativa di settore. Questa trasparenza 
riguarda sia le associazioni sportive dilettantistiche, si pensi agli oneri connessi all’iscrizione nel registro 
CONI che si vanno nel tempo sempre più arricchendo, che le organizzazioni, come le associazioni di 
promozione sociale, che si dovranno interfacciare con il Registro Unico Nazionale del Terzo Settore 



 
Arriva l'estate, ma la sicurezza non va mai in vacanza grazie alla partnership Marsh e Uisp 
Anche durante la pausa estiva, Marsh è al fianco dei Centri estivi multisport, delle società sportive e degli 
impianti Uisp, con soluzioni assicurative destinate a tutelare la sicurezza di iscritti e partecipanti nello 
svolgimento delle loro attività. Scegli Marsh e Uisp, perché la sicurezza non va mai in vacanza 

 
A Rimini in arrivo le finali del basket Uisp, mentre torna in campo il Summerbasket 
Oltre 800 atleti da 12 regioni, 40 società sportive, 50 volontari al lavoro per garantire quattro giorni di gare 
e divertimento in totale sicurezza. Queste sono le Finali del Campionato nazionale di Pallacanestro Uisp e 
del Trofeo Arcobaleno che si terranno da giovedì 22 luglio a domenica 25 luglio a Rimini e che vedranno 
impegnati otto impianti dalla mattina alla sera, con la collaborazione di ACX Congrex. In campo anche il 
Summerbasket Tour: la storica manifestazione del 3vs3 targata Uisp che da più di 30 anni porta la “street 
culture” in giro per l’Italia, insieme allo storico sponsor Algida. Le finali nazionali quest’anno si 
svolgeranno dal 10 al 12 settembre 

 
Sostegni-bis: entro il 2 settembre le domande per l’accesso al contributo a fondo perduto 
“alternativo“ 
Con provvedimento n. 175776 pubblicato il 2 luglio 2021 l’Agenzia delle entrate ha introdotto il modello e 
le istruzioni per la richiesta del contributo a fondo perduto introdotto con il Decreto Legge Sostegni Bis. 
L’Agenzia ha poi pubblicato anche una Guida specifica per illustrare le caratteristiche di tale CFP, un 
possibile sostegno anche per il mondo sportivo 

 
Cavalli On Live: Uisp, Ecopneus e FieraCavalli insieme per il benessere animale 
On line il quarto appuntamento di Cavalli On Live, la rubrica video sul benessere del cavallo curata 
da Ecopneus e Uisp Nazionale, in collaborazione con FieraCavalli. Nella puntata del 12 luglio sono state 
affrontate tematiche come ricerca scientifica, sport, benessere animale ed economia circolare. In questi 
approfondimenti l'equitazione sostenibile è stata legata all’arte, grazie all'esperienza della Fondazione Real 
Sito di Carditello, e alla ripartenza, con il racconto della Fiera del Mediterraneo, in cui si è tornato a 
parlare di economia circolare dopo l'emergenza legata alla pandemia. GUARDA LA PUNTATA DI 
CAVALLI ON LIVE DEL 12 LUGLIO 

 
Fondi Terzo settore. Fiaschi: “Bene l’aumento del Fondo, ma sbloccare presto le risorse ancora 
ferme” 
“Una buona notizia sia per le nostre organizzazioni che hanno subito gli effetti gravissimi della crisi della 
pandemia Covid-19, tra sospensione di attività e chiusure, sia per tutti quelle persone che hanno visto 
interrompere servizi a sostegno delle loro fragilità e occasioni di socialità. Cifre importanti ma che 
certamente, come abbiamo sottolineato più volte, non sono sufficienti per gli oltre cento mila enti di Terzo 
settore”, ha dichiarato Claudia Fiaschi, portavoce del Forum nazionale del Terzo settore. 

 
Finanza sostenibile: l’evento formativo della Summer School 2021 dei Cantieri ViceVersa 
Forum nazionale del Terzo Settore e Forum per la Finanza Sostenibile, nell’ambito del progetto Cantieri 
ViceVersa – Network finanziari per il Terzo Settore, hanno organizzato la Summer School dei Cantieri 
ViceVersa, che si è tenuta dall’8 al 10 luglio. Tre giorni di discussioni, approfondimento, confronto e 
dialogo fra rappresentanti del mondo della domanda e dell’offerta finanziaria per il Terzo 
settore. GUARDA IL VIDEO della sessione introduttiva del’8 luglio, con interventi di Claudia Fiaschi, 
portavoce Forum Nazionale del Terzo Settore, Francesco Bicciato, segretario generale Forum Finanza 
Sostenibile, Francesco Inguscio, presidente Nuvolab, Andrea Ciarini, professore Sapienza Università di 
Roma. GUARDA IL VIDEO della seconda sessione moderata da Enea Conti, Corriere della Sera, con 
interventi di Francesco Profumo,  presidente ACRI, Carlo Borgomeo, presidente Fondazione Con il 
Sud, Vincenzo Durante, Invitalia, Giorgio Micheli, Unicredit, Fabiano Pozzessere, Assimoco  



 
La SIAE ha deciso una nuova proroga abbonamenti annuali musica d’ambiente 
La SIAE ha comunicato che su disposizione del Direttore Generale, dott. Gaetano Blandini, il termine di 
scadenza dei rinnovi degli abbonamenti annuali musica d’ambiente anno 2021, precedentemente fissato al 
30 giugno 2021, è stato prorogato al 16 luglio 2021. Si ricorda che, con riferimento ai soli abbonamenti 
stagionali per musica d’ambiente – fatta eccezione per le rivendite di beni alimentari – il Consiglio di 
Gestione SIAE ha approvato una riduzione del 5% sugli abbonamenti 

 
Cantiere Terzo Settore: l’amministrazione condivisa come nuovo volto della pubblica 
amministrazione 
Il tema della pubblica amministrazione è stato al centro del corso di formazione organizzato a Lucca da 
Cesvot e Centro di ricerca Maria Eletta Martini: dal ruolo nel Piano nazionale di ripresa e 
resilienza alle nuove prospettive di impatto trasversali a diversi piani di finanziamento. Non sembrano 
esserci molti dubbi sull’importanza che acquisiranno nei prossimi anni i dispositivi di amministrazione 
condivisa previsti dal codice del Terzo settore. Dal loro utilizzo nell’impiego delle risorse del Piano 
nazionale di ripresa e resilienza (Pnrr), all’importanza della valutazione di impatto per diversi 
finanziamenti italiani ed europei, la capacità di Terzo settore e pubblica amministrazione di co-
programmare e co-progettare insieme è una necessità anche per rispondere più prontamente alle esigenze 
di un sistema sociale, economico e relazionale profondamente mutato con la pandemia 

 
Proroga dei versamenti delle imposte in scadenza il 30 giugno: acconti 2021 per IRES, IRAP e IVA 
Con DPCM pubblicato in Gazzetta ufficiale il 30 giugno 2021 è stato confermato il differimento del 
versamento dei saldi 2020 e dei primi acconti 2021 per IRES, IRAP e IVA in scadenza lo scorso 
30/06/2021 al 20 luglio. Tale differimento era stato preannunciato con Comunicato stampa del MEF dello 
scorso 28 giugno. A differenza di analoghi provvedimenti di dilazione dei versamenti approvati negli 
scorsi anni, quello per il 2021 non prevede la facoltà di effettuare i suddetti versamenti dal 21 luglio al 20 
agosto con la maggiorazione dello 0,40% 

 
Proroghe in materia di riscossione e differimento TARI: versamenti da effettuare entro il 30 
settembre 
Pubblicato in Gazzetta Ufficiale del 30 giugno 2021 il Decreto Legge 99 recante "Misure urgenti in 
materia fiscale, di tutela del lavoro, dei consumatori e di sostegno alle imprese", con contestuale entrata in 
vigore delle relative disposizioni. Segnaliamo qui le novità introdotte dall’articolo 2 in materia di proroghe 
in materia di riscossione e differimento TARI. I versamenti oggetto di sospensione dovranno essere 
effettuati in unica soluzione entro il 30 settembre 

 
Novità sul sostegno e tutela del lavoro: dal blocco dei licenziamenti alla cassa integrazione 
Pubblicato in Gazzetta Ufficiale del 30 giugno 2021 il Decreto Legge 99 recante Misure urgenti in materia 
fiscale, di tutela del lavoro, dei consumatori e di sostegno alle imprese, con contestuale entrata in vigore 
delle relative disposizioni. Segnaliamo qui le novità introdotte dall’articolo 4 in materia di sostegno e 
tutela del lavoro. Si ricorda che il Sostegni bis prevede il blocco dei licenziamenti fino al 31 ottobre per le 
aziende che utilizzano CIG in deroga, FIS o Fondi di solidarietà (terziario, artigianato, somministrazione) 

 
Presentato al Quirinale il primo rapporto sullo stato e sulle prospettive della legislazione sul Terzo 
Settore 
I risultati dell’indagine nazionale condotta da Terzjus, l’Osservatorio di diritto del Terzo Settore, della 
filantropia e dell’impresa sociale, sull’impatto della Riforma del Terzo Settore sugli enti non profit, sono 
stati presentati al Presidente della Repubblica, Sergio Mattarella, dal presidente di Terzjus Luigi Bobba, 
dal segretario generale Gabriele Sepio e dal direttore scientifico Antonio Fici. Il Rapporto rappresenta 
sia un utile strumento per analizzare, anche in chiave propositiva, l’evoluzione della legislazione sia un 



“manuale d’istruzioni” per informare, guidare e supportare tutte le organizzazioni a navigare il nuovo 
diritto del Terzo settore 

 
TechSoup, scopri quando può servire la firma elettronica ad una non profit e le offerte DocuSign 
Dal 2016 la normativa europea sulla eIDAS ha dato alla firma elettronica valore legale giuridicamente 
vincolante equivalente alla firma autografa, e l’adozione obbligatoria da parte di tutti gli stati membri. La 
normativa legittima anche la cloud signature, la cui tecnologia permette di firmare documenti 
elettronicamente senza bisogno di smartcard o driver particolari come avveniva fino a qualche tempo fa. Il 
catalogo TechSoup offre i prodotti del nuovo Partner DocuSign per la firma digitale a prezzi speciali 
riservati alle non profit per usare la firma elettronica all’interno della tua organizzazione per agevolare la 
flessibilità del personale consentendo la firma e l’invio di documenti in qualsiasi momento, da qualsiasi 
dispositivo e in sedi lontane tra loro 

 
Monitoraggio attività legislativa: on line le pubblicazioni di Sport e Salute SpA 
All’interno della piattaforma ‘Servizi per le associazioni e le società sportive – Sezione 
MONITORAGGIO ATTIVITA’ LEGISLATIVA’ dell’Area Riservata web Uisp 2.0, a cui possono 
accedere gratuitamente i dirigenti dei sodalizi affiliati, si possono consultare on line le pubblicazioni curate 
da ‘Strategie, Affari legislativi e Relazioni con gli Stakeholders’ di Sport e Salute SpA, che a partire dal 
mese di aprile 2021 vengono aggiornate con cadenza settimanale. Le pubblicazioni 
contengono l’indicazione dei provvedimenti normativi e legislativi presentati, esaminati, approvati, presso 
il Governo, il Parlamento, le Regioni, e/o pubblicati in Gazzetta ufficiale, sulle materie afferenti lo sport 

 
Monitoraggio sul welfare regionale: on line gli approfondimenti del Forum nazionale del Terzo 
settore 
È disponibile on line, sul rinnovato sito del Forum Nazionale del Terzo settore, il Monitoraggio mensile 
sul welfare regionale a cura dell’Ufficio Studi e Documentazione del FTS. Clicca qui per scaricare le 
pubblicazioni 

 
Il 5x1000 della dichiarazione Irpef all’Uisp per promuovere diritti 
Come tutti gli anni siamo chiamati a scegliere a chi destinare il 5 per mille. Donare attraverso questo 
strumento significa dare concretezza al principio di sussidiarietà orizzontale in modo volontario e 
consapevole. L'Uisp, come ente che opera nell'ambito del non profit della promozione sportiva e sociale 
può beneficiare di questo tipo di sostegno. Perchè sostenere l'Uisp? Al centro della Uisp c'è la persona, il 
cittadino, le donne e gli uomini di ogni età, ciascuno con i propri diritti, le proprie motivazioni, le proprie 
differenze da riconoscere e valorizzare. Ecco il codice fiscale per devolvere il 5 X 1000 all'Uisp: 
97029170582 

 
Associazioni e società sportive: on line le scadenze fiscali del mese di luglio 2021 
Ogni mese on line la circolare recante i principali adempimenti fiscali in capo ad associazioni e società 
sportive. Sulla piattaforma ‘Servizi per le associazioni e le società sportive – sezione CIRCOLARI’ 
dell’Area Riservata web Uisp 2.0, a cui possono accedere gratuitamente i dirigenti dei sodalizi affiliati, è 
scaricabile la “Circolare n. 121/2020-2021 – Scadenze del mese di luglio 2021” 

 
 

 
 



Sport e integrazione, piano 1,6 mln da 
governo per inclusione 
Vezzali: facciamo fatti. Orlando: Sport aiuta. Cozzoli, per tutti 

(ANSA) - ROMA, 14 LUG - Le istituzioni governative assieme per favorire sempre di più 
l'integrazione nello sport. È stato presentato 'Sport e Integrazione', il programma di attività volto a 
promuovere l'integrazione sociale attraverso lo Sport, che nasce dalla collaborazione tra il Ministero 
del Lavoro, Dipartimento Sport del governo e Sport e Salute.  

L'iniziativa, lanciata dal campo Gerini, alla periferia sud di Roma, intende promuovere percorsi e 
azioni mirate a favorire il dialogo sociale, l'inclusione e il contrasto alle discriminazioni attraverso un 
piano di interventi pluriennale che per il 2021/22 vede già un budget di 1,6 milioni. Il ministro del 
Lavoro, Andrea Orlando: "Lo sport ha un valore simbolico anche nel campetto di quartiere. Ma a 
differenza di altri modi di incontrarsi, non ha il limite della lingua. Sì, possiamo dire che un'Italia 
sportiva è un'Italia migliore". 
    "Oggi dalle parole si passa ai fatti - ha spiegato la sottosegretaria allo Sport, Valentina Vezzali - 
Sport e sociale sono un binomio vincente Dobbiamo dare concretezza a questo accordo, questo è lo 
step necessario per passare dalle parole ai fatti". "Vogliamo abbattere le barriere sociali ed 
economiche nello sport - ha detto il presidente di Sport e Salute Vito Cozzoli - perché deve essere 
per tutti. Questo progetto ha un ambito sportivo, formativo e un ambito di ascolto e monitoraggio. 
Faremo una call per coinvolgere tutte le associazioni e sarà previsto un premio ai più virtuosi sotto il 
profilo del FairPlay dedicato a Emiliano Mondonico". (ANSA).	

	

Tokyo 2020, la novità del Cio: parità 
di genere al giuramento olimpico 
 

Il Comitato ha raddoppiato da tre a sei (due atleti, due allenatori e 
due giudici) il numero delle persone che pronunceranno il 
giuramento, in modo che uomini e donne siano rappresentati in 
egual misura. Covid, l'annuncio di Bach: ''L'85% degli atleti sarà 
vaccinato'' 
 

Ai Giochi Olimpici di Tokyo, al via il prossimo 23 luglio, la parità di genere sarà 
garantita durante la cerimonia del giuramento olimpico, già modificato ad aprile con 
l'inserimento dei termini "inclusione e uguaglianza" nella prima frase. È stato infatti 
raddoppiato da tre a sei - due atleti, due allenatori e due giudici - il numero di coloro 
che pronunceranno il giuramento a nome di tutti i partecipanti ai Giochi, in modo che 
uomini e donne siano rappresentati in egual misura in questo solenne momento della 
cerimonia inaugurale. 



"Sostenere le donne a ogni livello" 

Lo ha reso noto il Cio in un comunicato, aggiungendo che "è solo una delle numerose 
decisioni e dei numerosi impegni che il Comitato olimpico internazionale e del 
Comitato organizzatore per sostenere le donne nello sport a ogni livello e in ogni 
struttura. Noi olimpionici siamo modelli e ambasciatori - ha commentato l'ex 
nuotatrice dello Zimbabwe Kirsty Coventry, presidente della commissione atleti del 
Cio -. Siamo uniti nel mandare al mondo un potente messaggio di uguaglianza, 
inclusione, solidarietà e rispetto". Il giuramento ora include anche un riferimento "allo 
spirito di fair play, inclusione e uguaglianza" e che la partecipazione è "senza doping, 
senza imbrogli, senza alcuna forma di discriminazione". Il giuramento, 
originariamente scritto dal barone Pierre de Coubertin, fondatore dei Giochi Olimpici 
moderni, fu recitato per la prima volta durante la cerimonia di apertura dei Giochi di 
Anversa nel 1920 e si è poi evoluto nel tempo. 

Bach: "Vaccinati 85% degli atleti" 

Intanto però a Tokyo l'allerta Covid è sempre più incombente. A pochi giorni 
dall'inizio dei Giochi Olimpici la frequenza con cui aumentano ogni giorno i nuovi 
contagi da coronavirus sale: ieri i nuovi casi erano 1.000, precisamente 1.149 nuovi 
casi superando la soglia dei mille per la prima volta in circa due mesi. L'aumento 
arriva nonostante Tokyo sia stata posta per la quarta volta in stato di emergenza. A 
preoccupare è la curva dei contagi in ascesa da 25 giorni a questa parte. Il presidente 
del Cio, Thomas Bach, però resta ottimista: "I Giochi uniranno il mondo in tutta la 
nostra diversità. Dimostreranno che siamo più forti insieme in tutta la nostra 
solidarietà. Il Comitato organizzatore ha svolto un lavoro fantastico nella preparazione 
di questi Giochi e nel rendere Tokyo la città olimpica meglio preparata di sempre. 
Raggiungere questo è stato possibile solo grazie ai fantastici volontari e al loro 
personale dedicato". Poi l'annuncio sui protagonisti nelle varie discipline: "L'85% 
degli atleti e degli ufficiali che vivranno al villaggio olimpico, e quasi il 100% dei 
membri e dello staff del Cio, saranno vaccinati o immuni al Covid". 

 



 

Sup, escursioni e giochi per i piccoli 
scansantesi con gli istruttori di 
Terramare 
di Redazione  

 
 

SCANSANO – Sono in corso i campi estivi della Uisp dedicati ai bambini di Scansano. 
Organizzati in collaborazione con l’amministrazione comunale di Scansano, hanno come 
base il bagno Pineta a Marina di Grosseto. Ma non solo: perché oltre ad attività in 
spiaggia, giochi e sport vari, c’è la bella esperienza con il sup sotto la supervisione degli 
istruttori di Terramare, una parte dell’attività nel paese di Scansano e l’emozionante 
avventura come esploratori in grotta a Monte Argentario. Tutto nella massima sicurezza 
perché a seguire il gruppo di bambini, da 6 a 12 anni, ci sono sei tra istruttori e operatori 
Uisp. 
“Questa attività è organizzata in un modo che condivido – sottolinea il sindaco di 
Scansano, Francesco Marchi – i giorni al mare da un punto di vista terapeutico sono 
importanti, perché sole e mare sono estremamente salutari nell’età della crescita”. “La 
Uisp – aggiunge – ha colto bene questo aspetto e l’amministrazione comunale si è 
impegnata molto, riuscendo a garantire la gratuità dei campi per le famiglie con Isee 
inferiore a 30mila euro. Il tutto ovviamente nella più assoluta sicurezza e nel rispetto dei 
protocolli sanitari: per questo mi auguro che l’iniziativa prosegua in futuro”. 
“Anche quest’anno i centri estivi che abbiamo proposto – aggiunge l’assessore 
all’istruzione, Agnese Raffo – sono pensati sia per i ragazzi che per aiutare le famiglie 
durante l’estate. I risultati si sono visti con un aumento di dieci partecipanti. E con 
soddisfazione generale visto che abbiamo regalato dei momenti di svago e di divertimento 
ai bambini. Dopo un periodo particolarmente difficile avevano tanta voglia di giocare e 
stare insieme. Ovviamente in sicurezza: prima di partire abbiamo richiesto a tutti un 
tampone”. 



A guidare il team di istruttori c’è Kety Grilli Pacini, ormai esperta operatrice Uisp. “Anche 
quest’anno sta andando benissimo – afferma – siamo riusciti a creare una bella squadra 
di cui ci sentiamo tutti parte. Dai bambini, i protagonisti di questa avventura, ai genitori 
agli istruttori”. 
Di questo team fanno parte anche due volontari del servizio civile. “E’ più divertente stare 
qui che in ufficio – sorride Erica Scoccati – anche se ovviamente ci sono anche più 
responsabilità. Una bellissima esperienza, grazie anche ai bambini che sono bravissimi”. 
“Stare insieme ai ragazzi – aggiunte Matheus Battisti – è davvero molto coinvolgente. 
All’inizio ci abbiamo messo un po’ ad ambientarci con loro, ma adesso è fantastico”. 
“Quest’estate di campi estivi, insieme ai Comuni di Scansano e Magliano in Toscana – 
conclude Sergio Perugini, presidente Uisp – ha grande importanza, visto il momento 
storico, per l’associazione. E’ un progetto al quale abbiamo dedicato tutto il nostro 
impegno, anche con i ragazzi del servizio civile, che assieme a questi bambini stanno 
vivendo una bellissima esperienza”. 
 

 
 

Diventa	realtà	sogno	olimpico	di	una	ciclista	
afghana	rifugiata	
Play 

di Askanews 
Milano, 8 lug. (askanews) - La rifugiata afghana Masomah Ali Zada spera di essere un 
esempio per le donne costrette a lasciare il proprio paese o ad abbandonare i propri 
sogni sportivi quando taglierà il 28 luglio la linea di partenza alle Olimpiadi di 
Tokyo."Andare in bicicletta in Afghanistan è davvero difficile: sapevo che era dura ma 
non avrei mai immaginato che la gente potesse picchiarti; quando ho iniziato a 
pedalare mi è capitato di essere colpita da qualcuno alle spalle: erano in macchina e 
mi picchiavano con la mano da dietro. Poi mi sono accorta che quasi tutte le ragazze 
che andavano in bicicletta vivevano questa esperienza: essere picchiate dagli uomini. 
Abbiamo visto molte persone che ci insultavano e che volevano impedirci di 
continuare".La 24enne ciclista su strada, dopo essere stata aggredita fisicamente 
nella sua terra natale per aver osato indossare abiti sportivi e andare in bicicletta in 
pubblico, si sta allenando in Svizzera e gareggerà ai Giochi del 2020 per l'Olympic 
Refugee Team: sente il dovere di rappresentare le 82 milioni di persone in tutto il 
mondo costrette a fuggire dalle proprie case come rifugiati.Chi la prepara, Jean 
Jacques Henry, si dice molto ottimista, anche se il compito è duro. "È una grande 
sfida - dice l'allenatore - in quanto parteciperà a un evento completamente nuovo per 
lei: non ha mai partecipato a una cronometro nella sua giovane carriera e ha molto da 



imparare in pochissimo tempo prima delle Olimpiadi".Ali Zada affronterà altre 25 
atlete nella cronometro su strada femminile olimpica e quel giorno - comunque vada - 
sarà il giorno del suo riscatto. 

 

 
 

Dall'amore alla discriminazione; l'infelicità fuori 
campo può influire sull'esito del campo? 
 
Di Jake Inker 
 
Dall'amore alla discriminazione;  L'infelicità fuori campo può influire sull'esito di 
The Beautiful Game? 
Mentre il calcio è probabilmente lo sport per spettatori più popolare a livello globale, e molti dei 
suoi giocatori sono venerati come divinità, pochi si fermano a pensare alle pressioni a cui sono 
sottoposti i calciatori ogni volta che affrontano la loro opposizione in campo. Dalla solitudine e 
depressione alla discriminazione e alla mancanza di una relazione stabile e a lungo termine, ciò 
che i giocatori hanno a che fare emotivamente fuori dal campo può avere un impatto diretto 
sulle loro prestazioni sia come individui che come squadra. Uno degli slogan della FIFA è 
“Rispetto”, ma i calciatori sono ancora vittime di aggressioni e crimini d'odio. 

Trovare amore e compagnia come calciatore 
Mentre quelli al di fuori del bagliore dei riflettori dei media possono collegarsi per divertimento, 
amicizia e amore in pub, club, bar e feste, le cose non sono così semplici per i calciatori. Spesso 
seguiti ovunque vadano da paparazzi affamati di pettegolezzi, uscire in pubblico per una notte 
di divertimento non è un'opzione. Negli ultimi anni, il mondo degli appuntamenti online è 
diventato più popolare e più sicuro. È un'opzione fantastica per i giocatori di chattare e 
incontrarsi con partner dello stesso sesso. 

Se aggiungiamo a questo alone di virilità e aspetto macho che circonda i giocatori di football, 
diventa chiaro in quale situazione si trovano i rappresentanti di orientamento non 
tradizionale. Non tutti osano apparire agli occhi del pubblico in un abbraccio con un partner 
maschile e poi ascoltare cori offensivi dagli spalti. Dopotutto, è noto che gli appassionati di 
calcio non sono gli spettatori più fedeli. Pertanto, è assolutamente ovvio che i giocatori di calcio 
famosi preferiscono non pubblicizzare le loro vite personali. Nel mondo delle relazioni online, 
questo è abbastanza facile. 

Ci sono molti siti di incontri dove puoi rimanere anonimo, incontrare nuove persone e goderti 
piacevoli incontri. Di cos'altro hai bisogno se non vuoi esporre la tua vita alla discussione 
pubblica? I siti di incontri gay possono essere selezionati separatamente. Una delle piattaforme 
più popolari tra i single M4M – Gaystryst , offre ai suoi utenti comodi filtri per trovare date 



locali, pagine per interessi, dove puoi trovare un partner per relazioni a lungo termine o 
diverse avventure di una notte. In caso di fitto calendario di calciatori con partite in diverse 
città in tutto il mondo, gli appuntamenti online sono la soluzione migliore per relazioni a 
distanza o frequenti cambi di partner. 
In che modo questa situazione influisce sullo stato psicologico dei giocatori? Quando la tua vita 
personale viene adattata, il gioco sarà più efficace. La depressione e la solitudine non hanno 
ancora portato a nulla di buono nessuno. Ma è facile ammettere i propri desideri? 

La discriminazione contro i calciatori gay esiste da decenni. Il movimento LGBT sta diventando 
sempre più forte e sempre più persone – inclusi uomini e donne sportivi professionisti – 
scelgono di essere aperti riguardo al loro orientamento sessuale. Al giorno d'oggi, sempre più 
giocatori di calcio dimostrano che essere un giocatore di football omosessuale è normale. 

Calciatori e come il loro orientamento sessuale può influenzare il loro gameplay 
Come primo (e unico) giocatore di football professionista apertamente gay nel Regno Unito, 
Justin Fashanu ha giocato per club di alto livello dalla fine degli anni '70 alla metà degli anni '80 
e si è tragicamente tolto la vita nel 1998 per le accuse di aggressione sessuale avvenuta negli 
Stati Uniti Se fosse vivo oggi, sarebbe frustrato e rattristato dalla mancanza di un cambiamento 
nell'atteggiamento e nell'accettazione all'interno dei circoli sportivi nei confronti dei giocatori 
apertamente gay? Non si può negare che tutti gli sportivi professionisti meritano di trovare 
amore e felicità . Cosa possono fare i calciatori per ottenerlo, avere una possibilità di successo 
in campo e dare ai tifosi i risultati che desiderano?  
Il capitano del Watford Troy Deeney ha dichiarato che è probabile che ogni squadra di calcio 
abbia almeno un giocatore gay e li ha incoraggiati ad aprirsi sulla loro sessualità.  
 
Se i calciatori trovassero la felicità emotiva, potrebbero giocare meglio in campo? 
Se ci sentiamo soli e non amati o stiamo lottando per venire a patti con la nostra sessualità, le 
nostre prestazioni sul lavoro subirebbero senza dubbio un duro colpo, quindi perché dovrebbe 
essere diverso per i calciatori? Ci sono prove schiaccianti che solo quando la salute mentale e 
fisica di uno sportivo è in ottime condizioni, le sue capacità di gioco riflettono questo.  
I giocatori di calcio danno i risultati per le loro squadre che desideriamo così disperatamente che 
facciano. Ci regalano tante emozioni. Quindi forse dovremmo condividere i loro interessi e 
lasciare che si godano la vita. Al giorno d'oggi, il "rispetto" dovrebbe essere la cosa principale da 
ricordare sui giocatori di calcio. Rispetta, supporta e accetta i calciatori così come sono. 

 
 

Da Italia Sociale una survey sul rapporto tra Ets e 
aziende 
di Redazione 
 18 ore fa 
Aiutare gli Enti del Terzo settore e le imprese a dialogare questo l’obiettivo 
della survey, aperta dalla Fondazione fino al 31 luglio e che mira a far emergere 



punti comuni e ostacoli per favorire un maggior impatto sociale attraverso la 
collaborazione tra due mondi che si conoscono meno di quanto credono 

Qual è il rapporto tra Terzo settore e aziende? È possibile trovare un linguaggio 
comune tra non profit e imprese a favore di un maggior impatto sociale, anche 
attraverso una collaborazione basata sul dialogo e la reciproca fiducia e 
conoscenza? Mira a rispondere a queste domande l’indagine sul rapporto tra 
Terzo settore e aziende lanciata da Fondazione Italia Sociale con una survey 
aperta fino al 31 luglio per conoscere il punto di vista degli Enti del Terzo settore. 
Dopo aver intervistato un gruppo selezionato di imprese è ora l’occasione per dare 
voce agli Ets chiamati a compilare il questionario online. 
Lo spunto dell’indagine è la consapevolezza che negli ultimi venti anni il Terzo 
settore italiano ha registrato una crescita esponenziale, dovuta all’aumento dei 
bisogni e delle emergenze sociali a cui ha cercato di dare risposta. In questo 
contesto, anche a fronte di un bilancio pubblico non più in grado di sostenere una 
crescita così forte della domanda, le donazioni private sono diventate una 
risorsa sempre più fondamentale. Fondazione Italia Sociale vuole quindi studiare 
e valicare il confine tra il non profit e le imprese, alla ricerca di un linguaggio 
comune e di un maggiore impatto sociale, attraverso una collaborazione, 
basata sul dialogo e sulla reciproca fiducia e conoscenza. 
Attraverso una doppia indagine (quella già svolta con le aziende e quella in corso 
con gli Ets) sarà data voce sia alle imprese sia agli enti di Terzo settore con 
l’obiettivo di far emergere i rispettivi punti di vista e comprendere le reciproche 
percezioni e criticità. Anche perché le imprese, pur avendo sempre più 
consapevolezza del loro ruolo sociale, spesso faticano a trovare un linguaggio 
comune con il non profit. E allo stesso tempo le organizzazioni hanno sviluppato 
casi di eccellenza e best practices che è utile siano conosciute anche dai non 
addetti ai lavori. Ma per attrarre più risorse e continuare nel loro sviluppo gli Ets 
devono entrare in dialogo con i donatori. 
Per partecipare alla survey si può compilare il questionario. 
La compilazione richiede circa dieci minuti, dati e nomi saranno raccolti e trattati in 
forma anonima e aggregata 
 
 

 
 

Fondi	per	lo	sport:	alcune	delle	novità	del	Sostegni	bis	
in	conversione	in	legge	



Fondi	per	le	piscine	e	per	il	Moto	GP	nella	legge	di	conversione	del	Sostegni	bis.	
Vediamo	i	dettagli	

Ascolta	la	versione	audio	dell'articolo	
Oggi	14	luglio,	la	Camera	ha	approvato	la	questione	di	fiducia	posta	ieri	dal	Governo	
sull'articolo	unico	del	disegno	di	legge	di	conversione	del	Decreto	Sostegni	bis,	con	444	
voti	favorevoli.	

Il	Decreto	Sostegni	bis	in	conversione	di	legge	(testo	approvato	il	13	luglio)	
introduce	l’art	10	bis	rubricato	Ulteriori	misure	per	il	settore	sportivo	che	prevede	le	
seguenti	misure	a	sostegno	dello	sport:	

1. un	contributo	a	fondo	perduto	nel	limite	massimo	di	spesa	di	30	milioni	per	
il	2021	rivolto:	

o alle	associazioni	e	società	sportive	iscritte	al	CONI	e	affiliate	alle	federazioni	
sportive	nazionali	e	alle	discipline	associate,	

o agli	enti	di	promozione	sportiva		
o che	hanno	oggetto	sociale	la	gestione	di	piscine	(impianti	natatori)	Il	

contributo	è	erogato	per	le	spese	sostenute	dal	1	marzo	2020	fino	alla	
data	dello	stato	di	emergenza	(dichiarato	con	DPCM	DEL	31	gennaio	
2020)	e	successive	proroghe	

o per	la	gestione	e	la	manutenzione	degli	stessi	impianti	il	cui	utilizzo	e	
impedito	o	limitato	dalle	disposizioni	per	il	contenimento	delle	
epidemia	covid	19.	Le	modalità	attuative	dovranno	essere	definite	con	
nuovo	DPCM	da	adottare	entro	trenta	giorni	dalla	entrata	in	vigore	della	
legge	di	conversione	del	Sostegni	bis	

2. un	contributo	a	fondo	perduto	nel	limite	di	1	milione	di	euro	per	il	2021	è	
destinato	agli	organizzatori	di	eventi	del	campionato	moto	gp	limitatamente	
ai	costi	diretti	organizzativi	non	coperti	dai	ricavi	a	causa	dell’annullamento	della	
presenza	del	pubblico.	Si	rimanda	anche	qui	a	DPCM	per	le	regole	attuative	

3. a	favore	della	società	Sport	e	salute	Spa	è	autorizzata	la	spesa	di	6	milioni	di	euro	
per	l’anno	2021,	al	fine	di	finanziare,	nel	limite	di	spesa	autorizzato	ai	sensi	del	
presente	comma,	il	progetto	“Sport	nei	parchi”,	promosso	dalla	medesima	
società,	d’intesa	con	l’Associazione	nazionale	dei	comuni	italiani.	

 

 

 
 

Il 5×1000 alla UISP per 
sostenere i diritti nello sport 



Le istruzioni per destinare all'associazione il proprio 5x1000 - 
Pattinaggio, prosegue la Roller Fest di Bologna - Calcio, 
l'importanza di formare dirigenti e arbitri 

UISP – Il tuo 5×100 per sostenere i diritti nello sport 
Con l’emergenza Covid, la data è stata spostata un po’ più in là, e sono gli ultimi giorni 
in cui è possibile fare la propria scelta per devolvere il 5×100. Donare attraverso 
questo strumento significa dare concretezza al principio di sussidiarietà orizzontale in 
modo volontario e consapevole. 
Uisp, come ente che opera nell’ambito del non profit della promozione sportiva e 
sociale può beneficiare di questo tipo di sostegno. In particolare dopo 
l’emergenza che abbiamo vissuto negli ultimi mesi, e da cui stiamo uscendo a fatica e a 
piccoli passi, crediamo che lo sport sia un’occasione imperdibile di crescita globale, di 
educazione e di coesione sociale. Attraverso lo sport, Uisp si muove a 360 gradi 
come l’associazione delle “attività sostenibili” per migliorare il mondo, il 
nostro paese e la società nella quale viviamo. 
Per devolvere il 5 X 1000 all’Uisp è sufficiente compilare la scheda sul Modello 
730 o Redditi (ex Unico), apponendo la propria firma nel riquadro “Sostegno del 
volontariato e delle organizzazioni non lucrative di utilità sociale, delle associazioni di 
promozione sociale…” ed indicando il codice fiscale dell’Uisp: 97029170582. 
PATTINAGGIO – Roller fest: quando lo sport è valore sociale 
Grande energia e forte adrenalina sono parole chiave dello sport Uisp, che da 
settimane ha ripreso pienamente le sue attività su tutto il territorio nazionale, 
attraverso l’impegno dei vari comitati regionali e le iniziative sparse in tutta Italia. 
Dopo mesi di pausa in seguito alla pandemia da Coronavirus, anche il settore 
pattinaggio si è rimesso in moto e “Uisp Roller Fest” ha lanciato un primo, forte e 
deciso segnale di ripartenza. L’evento è iniziato il 6 luglio, terminerà il 31, e 
vedrà in campo oltre 3.500 atleti da 13 regioni, 264 società sportive, 50 volontari 
al lavoro. 26 giorni di gare in totale sicurezza che si divideranno tra il Centro Pederzini 
di Calderara di Reno (Bologna) per le gare di libero e il Palapilastro 
di Bologna per quelle della specialità obbligatori. 
«Siamo molto soddisfatti, stanchi ma soddisfatti – dice Luca Bassetto, 
responsabile nazionale Pattinaggio Uisp – È un’esperienza totalmente 
nuova perché gestire una manifestazione in periodo di Covid è molto difficile: far 
quadrare il minor disagio possibile per i partecipanti con i grandi numeri della 



manifestazione è estremamente impegnativo per gli atleti e le atlete, i loro allenatori, i 
giudici, i dirigenti e tutti i volontari. Ne approfitto per ringraziare tutti. C’è una gran 
voglia di tornare in pista per esibirsi e gareggiare. C’è l’esigenza di tornare a far 
festa, stare insieme e dimostrare allegria pattinando. Uisp sta dimostrando che cosa 
significa essere a disposizione per la ripartenza dello sport». 
La palestra di Calderara di Reno, hub vaccinale in piena emergenza Covid, è 
ritornata ora ad assolvere la sua vecchia funzione, accogliendo nuovamente gli 
atleti su pattini a rotelle in una cornice che sa finalmente di normalità. 
CALCIO – La formazione al centro per ripartire al meglio 
Palla al centro, si riparte. È la vigilia di una nuova stagione per il calcio sociale e 
per tutti gli atleti Uisp. Le attese sono grandi, il lavoro da fare è enorme, ma non 
manca ottimismo: uscire definitivamente e progressivamente dal tunnel della 
pandemia. 
«Abbiamo affrontato un periodo davvero duro», dice Alessandro Baldi, 
responsabile nazionale Sda Uisp Calcio, confermato nell’incarico dal Consiglio 
nazionale Uisp dello scorso 26 giugno. 
«L’obiettivo Uisp è quello di avvicinare il più possibile il nostro calcio alle 
esigenze dei nostri soci, per contribuire in tutti i modi a far ripartire le attività del 
territorio. A malincuore abbiamo deciso di non svolgere le Finali nazionali 
2021, per venire incontro alle società rimaste ferme per molto tempo, sempre però 
con la speranza che il 2022 ci porti anche la possibilità di disputare le Finali 
nazionali con molte più squadre rispetto al passato». 
Per questo il periodo di pausa imposto dal Covid è diventato soprattutto un momento 
di formazione, per dirigenti e arbitri in primis: per dare la possibilità di 
ripartire con la bussola dei valori Uisp puntata nella giusta direzione. Quella del 
futuro. (Redazione Uisp Nazionale) 
 
 

 
 
Diego Alexander Giuntoli si è imposto nel trofeo Nomadelfia, prova di 
ciclismo amatoriale targata Uisp 



By Redazione 
 

 
Era uno dei corridori più attesi alla vigilia e alla fine Diego Alexander Giuntoli si è imposto nel 
trofeo Nomadelfia, prova di ciclismo amatoriale targata Uisp. La corsa, partita a Roselle e giunta 
– dopo quattro giri – sullo strappetto di Nomadelfia, è stata perfettamente organizzata dal 
Team Marathon Bike del presidente Maurizio Ciolfi e ha visto al via 79 corridori giunti da tutto il 
centro Italia. La fuga giusta va via sin dalle prime battute: con Giuntoli, Asd Via Elisa, ci sono 
Andrea Tafi, Team Crainox, Alexandru Grandinaru, Team Alpin Saccarelli, e Fulvio Valentini, 
Team Stefan. Da dietro il gruppo non molla mai, ma i fuggitivi si danno cambi regolari e 
riescono a mantenere quel mezzo minuto di vantaggio che si portano fino all’ascesa finale. Dove 
Giuntoli è protagonista dello scatto decisivo che gli permette di arrivare a braccia alzate, con 
una manciata di secondi su Tafi. Poi Grandinaru e Valentini. Manuel Bassi, Team Frangini, 
regola la volata del gruppo. 

“Ci provavo da un po’ – racconta Giuntoli – in Maremma affronto percorsi che amo, che conosco 
bene perché li ho scoperti sin da quando ho ripreso a correre con gli amatori. E’ un buon periodo 
di forma e sono felice di aver portato a casa questo successo”. “Con il Covid ancora presente tra 
noi – aggiunge – siamo felici di essere un po’ tornati alla normalità, speriamo di riuscire a fare 
un campionato italiano a settembre”. 

“La cosa più importante è essersi divertiti – sorride un soddisfatto Andrea Tafi, vincitore tra 
l’altro di una Parigi-Roubaix e di un Giro della Fiandre –  Dopo pochi giorni dal grande exploit 
della nostra nazionale è bello essersi ritrovo insieme a pedalare. Stare in attività, anche a una 
certa età, fa bene e il ciclismo ne è la prova”. “Tutto il mondo – aggiunge l’ex corridore della 
Mapei – ha voglia di tornare a divertirsi, a sorridere, a riabbracciarsi perché è la cosa più bella 
che la vita ci ha regalato. Mi auguro che tutti potremo metterci alle spalle il prima possibile 
questi due anni”.1 

Tra i nomi noti in gara anche Fabrizio Ravanelli, Team Alè Cipollini. “E’ stata una bella giornata 
di sport – racconta – stavo per entrare nella fuga giusta, mi sono mancati per diversi chilometri 
50 metri per agganciare i primi. Alla fine sono rimasto un po’ chiuso nel gruppo e non sono 
riuscito a essere protagonista in volata”. Fu suo il gol nella finale dell’ultima Champions League 
vinta dalle Juve: correva l’anno 1996. “Da quando mi sono operato alla schiena giocare a calcio 
mi è impossibile – spiega – ma lo sport è dentro il mio dna una volta provata la bici mi sono 
appassionato: le corse mi fanno stare bene. Poi alla Maremma sono affezionato, mio figlio ha 
giocato a Grosseto con mister Magrini e con questa società fantastica della famiglia Ceri”. 



I vincitori di categoria nella corsa patrocinata dalla Provincie e Comune di Grosseto, supportata 
Banca Tema e Cantina Vini di Maremma sono Grandinaru (M1), Giuntoli (M2), Bassi (M3), 
Adriano Nocciolini, Team Marathon Bike (M34), Valentini (M5), Tafi (M6), Fabio Alberi, 
Valdarmno Regia Congressi Seiecom (M7), Luciano Massei, Garfagnana Cicli Mori (M8). 

 
 

Alessandria, il quartiere Cristo verso la 
Notte Rosa con il grande cinema 
Stasera 14 luglio ci sarà “Fargo” con Frances McDormand, poi tanti 
eventi di avvicinamento alla festa di sabato 
 
ALESSANDRIA. È iniziata lunedì 12 luglio la «Settimana da Cinema» del 
quartiere Cristo, che culminerà sabato nella tanto attesa «Notte Rosa». Tanti gli 
eventi in programma che ogni giorno avranno quel tocco al femminile grazie alla 
collaborazione con la Consulta pari opportunità del Comune di Alessandria. 

Oggi torna il cineforum che ha aperto questa manifestazione, questa volta con la 
proposta dello Zonta club: «Fargo», un film di Joel Coen ed Ethan Coen con una 
straordinaria Frances McDormand. E proprio a lei è dedicata la serata (dalle 21 
alla Soms, in corso Acqui) con un omaggio particolare a quest’attrice vincitrice 
di quattro premi Oscar. Se ne parlerà grazie all’associazione La Voce della Luna, 
che in città porta avanti la cultura cinematografica con incontri, 
approfondimenti e proposte sul grande schermo. 

Nel cortile della Farmacia Sacchi, invece, ci sarà «Armonia di Voci ed 
Emozioni», l’esibizione di Monica Bursi con gli allievi del laboratorio acustico 
corale InArmonia e con la collaborazione dell’Uisp. 

Domani 15 luglio sarà un giorno super impegnativo: si parte presto, alle 
8, con «Donazione, parliamone adesso», un incontro a cura di Aido, 
associazione italiana donatori organi, tessuti e cellule; i volontari saranno fino 
alle 12 alla Farmacia Santo Stefano per spiegare qualcosa in più sul tema. Alle 9 
inizia «Ciak, Ci Sl Siamo» nella sede della Cisl in corso Acqui. Alle 17, 30 un 
bell’incontro dedicato ai bimbi alla Soms con la presentazione del libro di 
Franca De Rossi, che allestirà anche una mostra sugli animali e le piante 
dell’Australia. Dalle 19,30 Al Centro Incontro Cristo ci sarà una cena proposta 
dai commercianti e, a seguire, lo spettacolo «Dina Manfred». Alle 21 nel teatro 
della Don Bosco ci sarà, invece, «Ciak si gira» a cura di Azzurro Donna, invece 
nella chiesa di San Baudolino saranno proposte letture sulla Divina Commedia 
(ma sempre in chiave femminile, organizza il centro Convegni Maria Cristina). 



Venerdì 16 un’altra grande giornata con i negozi aperti anche di sera 
per i saldi, con la parata maschile contro la violenza sulle donne (organizza 
l’Uisp) e con uno spettacolo dedicato a «Grease» e «Mamma mia» organizzato 
dallo Zonta. Poi sabato la «Notte Rosa» con gli Explosion alla Don Bosco. 

«Questo evento – commenta Cherima Fteita, assessore alle Manifestazioni – è 
l’ennesima prova di un’Alessandria che non si è mai fermata nella progettualità 
e non vedeva l’ora di rimettersi in moto. Non possiamo che essere orgogliosi e 
soddisfatti per questa dimostrazione di operosità». 

 

 
 
Valdobbiadene: successi per la Valdoplavis Skaters con le 
campionesse italiane di pattinaggio Gaia Rachele Guerra e 
Martina Gallina 

DIANTONELLA CALLEGARO 
 
La stagione sportiva 2021 del pattinaggio a rotelle può vantare successi e ottimi risultati ottenuti da due 
atlete iscritte ai campionati federali che fanno parte dell’Associazione Sportiva Dilettantistica Valdoplavis 
Skaters, società di Valdobbiadene e Crocetta del Montello nata nel 2003: le valdobbiadenesi Gaia Rachele 
Guerra e Martina Gallina hanno, infatti, concluso egregiamente un anno tosto dovuto alle restrizioni e al 
blocco dell’anno scorso a causa dell’emergenza sanitaria. 
Gaia Rachele Guerra, che compirà 11 anni domani 15 luglio, ha appena finito la scuola elementare e, 
nonostante terminasse le lezioni scolastiche alle ore 16, ha svolto quattro allenamenti di pattinaggio e due 
di ginnastica artistica settimanali, e a scuola ha sempre preso bei voti.  
 

 
Pratica pattinaggio da quando ha quattro anni ed ai campionati italiani Uisp (Unione Italiana Sport per 
Tutti) di obbligatori e libero svolti a Calderara di Reno (Bologna) lo scorso weekend appena trascorso, 
domenica 11 luglio ha ottenuto il secondo posto diventando così vice campionessa italiana, dopo essere 
stata campionessa regionale Uisp di obbligatori e libero. 



Gaia Rachele si è aggiudicata inoltre il titolo di campionessa italiana Msp (Movimento Sportivo 
Popolare) di libero ai campionati svolti a Marcon (Venezia) nel mese di maggio. 
A questi ottimi risultati si aggiungono quelli conseguiti da Martina Gallina, di 14 anni, che frequenta il 
liceo di Scienze Applicate a Feltre, pratica pattinaggio da quando aveva quattro anni, e non perde mai un 
allenamento. Nel suo percorso sportivo ha subìto un infortunio importante alla coscia ma non si è mai 
abbattuta e quest’anno è stata ripagata per i suoi sforzi. 
 
E’ diventata campionessa regionale Uisp di libero e obbligatori, ha ottenuto un buon quarto posto ai 
campionati italiani Uisp obbligatori e un 12° posto su 48 agli italiani Uisp di libero. E’ diventata anche 
campionessa italiana Msp di libero. 
La soddisfazione più grande è stata ai campionati italiani Firs (Federazione Italiana Sport Rotellistici) 
chiamati Italian Roller Games, svolti a Rimini a giugno, dove ha ottenuto il passaggio alla finalissima e, 
scontrandosi con le più forti d’Italia, ha ottenuto un 26° posto su 75 partecipanti complessive. 
Le atlete sono seguite dal tecnico di terzo livello Erica Cocco (che in passato è stata vice campionessa del 
mondo) e in seconda da Giulia Guizzo, Sara Follador e Martina Vedova, e per le coreografie 
da Rachele Campagnol, campionessa mondiale di solo dance pattinaggio. 
 
(Foto: Valdoplavis Skaters Asd). 
#Qdpnews.it 
 

 
 

Nuoto sincronizzato a Pieve 
    

Sono numerosi gli eventi in programma in questi giorni nella Bassa. Oggi alle 
19 a Reggiolo è in programma la "Camminata Rosa" a scopo benefico, 
mentre alle 21,30 in piazza Martiri spazio alla musica con il concerto del Best 
Be Five, tribute band della Bassa Reggiana attiva da molti anni sulle scene 
locali e non solo. Aperte le prenotazioni per la cena all’Aqua El Paraiso a Pieve 
di Gualtieri, con uno spettacolo di nuoto sincronizzato del Sincro Cn Uisp 
Bologna, danze varie con direzione artistica di Rubes Pommy e selezione 
musicale di Ezio Ferroni (tel. 0522-828740). Inoltre, sabato e domenica al La 
Baia, al lido Po di Luzzara, i gusti dei Food Truck con i sapori della cucina 
italiana, servizio bar e il mercatino handmade in collaborazione con Replay 
Eventi e M&B Group. Per ulteriori informazioni: tel. 391-3977427. 

 
 



I comitati hanno già raccolto mille firme "Il futuro della 
centrale sia un nuovo inizio La Regione si impegni a 
bloccare il progetto" 
    

Sono mille, finora, le firme in calce alla petizione che chiede un radicale 
cambio di rotta per il futuro dell’Enel fuori da carbone e gas. A raccoglierle è 
stata la "Rete per la rinascita dell’area Enel" che riunisce un vasto 
schieramento di cui fanno parte Cittadinanzattiva, Italia Nostra, Legambiente, 
Lipu, Vas, La Piazza Comune, Comitato acqua bene comune Sp, supportato da 
Auser, Federconsumatori, Acli, Uisp La Spezia Val di Magra, Anpi provinciale, 
Pd, Articolo1, Le Ali, Lista Sansa, Europa Verde. "No a carbone e gas nell’area 
Enel della Spezia - Sì alla sostenibilità", l’impegno imperativo, con lo stop al 
carbone e il blocco del turbogas, "in favore di un nuovo progetto in grado di 
offrire occupazione in modo sostenibile per il territorio". 

La richiesta è che la Regione Liguria "si impegni a negare l’intesa al suddetto 
progetto, poiché non coerente con gli attuali obiettivi imposti dalle norme 
europee per una vera transizione ecologica e che il Comune della Spezia 
svolga ruolo attivo presso Enel e Ministero della transizione ecologica, dando 
un nuovo inizio per la città". La Rete chiede anche che la propria iniziativa sia 
portata al tavolo delle due commissioni Ambiente e Attività produttive riunite 
oggi a Genova e annuncia "eventi e momenti per per rivendicare un percorso 
diverso, sostenibile per tutti, regalando alle nuove generazioni salute e 

lavoro".  

F.A. 

 
 

Sempre Avanti, una storia lunga 120 anni 
 
GIOVANNI POGGI 



Bologna, 14 luglio 2021 - Sempre Avanti: già nel nome, era stato scritto il suo destino. E non c’è nulla 
di più vero, come testimoniato dai suoi centovent’anni anni di storia, celebrati con 780 foto, tutte 
digitalizzate, e raccolte in una mostra allestita all’interno di Palazzo d’Accursio. Sport, cultura e 
inclusione, hanno fatto della Sempre Avanti, una delle eccellenze dello sport cittadino, capace però di 
scrivere pagine importanti anche a livello nazionale: una polisportiva che, dal 1901, anno della sua 
fondazione, rappresenta un punto di riferimento a livello sportivo e culturale, da sempre accessibile a tutti. 
Una ricorrenza significativa, celebrata nel cuore di Bologna dal Sindaco Virginio Merola e 
dall’Assessore allo Sport Matteo Lepore, presenti all’incontro moderato dalla Presidente VII 
Commissione Consiliare Parità e Pari opportunità, Roberta Li Calzi. 

“Festeggiamo un traguardo, ma anche un nuovo punto di partenza di una polisportiva che ha nel suo nome, 
il suo manifesto” – ha annunciato entusiasta il Sindaco Virginio Merola che, proprio 10 anni fa (in 
occasione del 110°anniversario dalla fondazione dell’associazione), festeggiava la sua vittoria nella 
campagna elettorale, che lo portò a diventare il primo cittadino di Bologna -. Dieci anni fa è iniziato il mio 
mandato, ma ora sta per terminare: sono sicuro, però, che voi andrete sempre avanti. Nel vostro nome, è 
scritto il vostro destino, e in questi anni vi siete meritati di rappresentare una storia gloriosa di questa città, 
una cosa affatto scontata”. 

Con loro, presente a celebrare il prestigioso traguardo della Sempre Avanti anche l’ex tecnico del 
Bologna, Renzo Ulivieri, oggi Presidente Associazione Italiana Allenatori. Un omaggio proseguito 
attraverso le parole del neoeletto Presidente Patrizio Del Bello, subentrato pochi giorni fa a Fabio Casadio 
(presente anche lui, in veste di Segretario Generale Uisp), a capo della polisportiva negli ultimi sedici anni. 
“Passati questi 120 anni di storia, auguro a questa città e a tutto il paese di continuare a sentire parlare di 
Sempre Avanti. Per questo, nel progetto di Restyling dello stadio Dall’Ara, ci dovrà essere spazio per 
fare in modo che questa società, di matrice operaia, continui a rappresentare un punto di riferimento per 
avvicinare le nuove generazioni allo sport di base – ha annunciato il neo Presidente della Sempre Avanti - 
Solo all’interno di un gruppo sociale forte l’uomo può raggiungere gli obbiettivi, non solo attraverso lo 
sport di squadra, ma anche a livello individuale. Nella nostra polisportiva ha sempre albergato l’idea di 
guardare avanti, cercando sempre di dare a tutti l’opportunità di fare sport: tanto che, ad inizio ‘900, 
immediatamente dopo la fondazione, fu creata una sezione femminile, per includere e dare a tutti quanti le 
stesse possibilità. Durante l’importante progetto di ristrutturazione del Dall’Ara – continua Del Bello – 
siamo a qualsiasi tipo di soluzione, ma crediamo che in questa situazione sia determinante l’aiuto 
dell’amministrazione comunale, in modo che Sempre Avanti continui a ricoprire lo stesso ruolo che ha 
ricoperto in questi 120 anni: non bisogna sottovalutare ciò che lo sport di base riesce a dare alle nuove 
generazioni”. 

Alle parole di Patrizio Del Bello, hanno fatto seguito i saluti e i ringraziamenti del giornalista e scrittore 
Giuliano Musi, e di Paola Paltretti Presidente UISP Bologna. La chiusura finale è stata affidata Roberta Li 
Calzi che, dopo aver moderato l’incontro, ha tenuto a ringraziare non solo i presenti, ma tutti coloro che 
negli anni, tra atleti e istruttori, hanno impegnato tempo e passione per continuare la tradizione della 
Sempre Avanti. 

“Lo sport è fatto di persone, e sono loro che hanno fatto e continueranno a fare la storia di questa 
polisportiva, trasmettendo i valori sociali ed educativi dello sport. Siamo speranzosi che il restyling dello 
stadio, che rappresenta un bene pubblico, porti benefici non solo al quartiere, ma a tutta la città: sport 
professionistico e sport di base devono convivere, ora più che mai”.Giovanni Poggi 

© Riproduzione riservata  

 



Podismo, in rampa di lancio la terza 
edizione della Tre Borghi nel ricordo 
di Adriano Mattioli 
By Redazione Cityrumors 
 

Frisa, Guastameroli e Badia sono pronte ad offrire una meravigliosa ribalta all’evento 

podistico Tre Borghi che si trascina dietro il successo spettacolare delle prime due 

edizioni. 

 
Il grande merito è della Podisti Frentani che tiene molto alla promozione di 
questa gara, affinchè sia il miglior mezzo di promozione del territorio e 
dell’associazionismo sportivo locale, in questa fase delicata della ripartenza 
post pandemia. 

La gara podistica è intitolata alla memoria di Adriano Mattioli, passato a 
miglior vita dopo essersi arreso alla leucemia: appuntamento a domenica 
18 luglio su un tracciato che unisce il borgo di Frisa, quello di Guastameroli 
e quello di Badia con la competitiva di 11 chilometri e la Nordic Walking 
unitamente alla camminata di 6,3 chilometri. Il ritrovo è fissato alle 16:30 
nella piazza centrale di Badia e partenza della gara alle 18:30. 

Con un direttivo sospinto da energia e da una grande passione, il sodalizio 
podistico frentano presieduto da Paola Zulli continua a lavorare 
alacremente per garantire sotto ogni aspetto le migliori condizioni di 
regolarità e sicurezza circa i preparativi anche sul fronte anti covid. 

“Originariamente la gara era prevista per il 2 maggio – sottolinea Paola 
Zulli – ma la situazione sanitaria nazionale non ci consentiva lo 
svolgimento in tranquillità e neanche il nostro direttivo era intenzionato a 
forzare la mano. Ricevendo poi le autorizzazioni da Fidal e Uisp, abbiamo 
concordato di far slittare l’evento in piena estate. Data la particolarità del 
periodo storico, non abbiamo previsto la gara per i bambini. Al termine 
della corsa riservata agli adulti, sarà organizzato un servizio di ristoro con 
la consegna all’arrivo di ciascun podista di un sacchetto contenente le 
nostre specialità locali”. 

Sotto egida Fidal e Uisp, la Tre Borghi è intitolata alla memoria di Adriano 
Mattioli ed è sponsorizzata da Martelli Sport Lanciano, Cantina Colle Moro 
Tempo Reale Group, Scuola Di Lingue International Institute, Ecologica 
Sangro, Biochem, Tigre Lanciano, Azienda Agricola Regina Del Ricastro, 



Romano Falegnameria O.M.C. Impianti, Proloco Frisa, Lanciano 24, 
Sferracavallo, Frantoio Fratelli Sacco, Acqua E Sapone, Bar Tortella, CL 
Impianti e Piacere del Gusto (gastronomia di Lanciano). 

 
 
 
Medolla, l’estate di bambini e ragazze: la settimana dello Youth 
Lab Club 
MEDOLLA-  A Medolla le attività estive rivolte a bambini e ragazzi questa settimana hanno visto la 
partenza dello Youth Lab Club- con partecipanti dai 12 ai 17 anni- nell’area sportiva nei pressi di via 
Genova. 
Tanto sport e divertimento a cura di Polisportiva Quarantolese, in collaborazione con AC Medolla, 
Uisp, attività di ristorazione locali e Conad. 
Gli organizzatori di Youth Lab Club danno anche l’opportunità di effettuare l’iscrizione alle singole 
giornate, con tariffe agevolate grazie ai contributi Ucman. 
Per i più piccoli continuano invece le giornate del centro estivo della scuola primaria. Al via anche le 
attività della scuola d’infanzia paritaria Benassi che, già il primo giorno, ha visto la partecipazione di 
circa cinquanta ragazzi: sempre gestito in convenzione dalla Polisportiva Quarantolese. 
Confermato, fino all’ultima settimana di luglio compresa, anche il centro estivo del Nido Panda. 
Per tutti i centri estivi è possibile richiedere informazioni contattando il numero 370 3536427 o 
mandando una mail all’indirizzo youthlab.on@gmail.com. 
 
 


